



## Morir de sed y hambre

**PURGATORIO:** Con el objeto de promover y difundir una nueva cultura política y democrática entre los jóvenes mexicanos, el Instituto Electoral del Estado de México lleva a cabo un ciclo de conferencias en diferentes planteles de educación de nivel medio superior, en el marco del "Programa para el Fortalecimiento y Difusión de la Cultura Política y Democrática de la Juventud", con la participación de consejeros electorales, autoridades y funcionarios del instituto.

Mediante este programa se busca fomentar la educación cívica y la convivencia democrática entre los jóvenes, sus profesores y familias, además de inculcar en ellos valores democráticos que lleven a la práctica en sus actividades cotidianas.

Con base en ello, el IEEM, a través de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, así como de la Dirección de Capacitación, programaron cinco sedes académicas para ejecutar este programa durante de tres semanas, iniciando con el Consejero Electoral, Marco Antonio Morales Gómez, quien impartió la conferencia magistral "Importancia de la Cultura Política y Democrática de la Juventud", en el Tecnológico de Estudios Superiores de Ecatepec.

Además, los consejeros Juan Flores Becerril y Jesús Castillo Sandoval, expusieron los temas "La importancia del ejercicio del voto y el abstencionismo" y la "Igualdad Jurídica y Política", en la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl y en la Universidad Tecnológica Fidel Velázquez, respectivamente.

Por su parte, los consejeros electorales Jorge E. Muciño Escalona y Sayonara Flores Palacios, abordaron en el Tecnológico de Estudios Superiores de Jilotepec y en la Universidad Tecnológica Valle de Toluca, los temas "Instituciones electorales y Proceso Electoral", así como el "Marco Normativo, instituciones electorales y proceso electoral", respectivamente.

Asimismo, el jefe de la Unidad de Comunicación Social, Juan Carlos Muciño González, en la Universidad Tecnológica Fidel Velázquez de Nicolás Romero, presentó la conferencia "Valores democráticos de los mexicanos y el valor de la democracia para los mexicanos".

Por su parte, el Secretario Ejecutivo General del IEEM, Francisco Javier López Corral, en el Tecnológico de Estudios Superiores de Jilotepec disertó sobre el "Marco Normativo, Instituciones Electorales y Proceso Electoral".

Posteriormente, en la Universidad Tecnológica Valle de Toluca, Ángel Gustavo López Montiel, titular del Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, habló sobre "La Importancia del Ejercicio del Voto y el Abstencionismo"; mientras que Alma Patricia Sam Carvajal, Directora Jurídico Consultiva del Instituto expuso el tema "Equidad de género y participación de la Mujer en la Vida Democrática".

A su vez, Jesús George Zamora, Director de Organización del IEEM, en el Tecnológico de Estudios Superiores de Ecatepec abordó el "Marco Normativo, Instituciones Electorales y Proceso Electoral"; y en la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, el Contralor General del organismo electoral, Ruperto Retana Ramírez, expuso sobre la "Importancia de la Cultura Política y Democrática de la Juventud".

De igual forma, el Consejero Electoral, Bernardo Barranco Villafán, en el Tecnológico de Estudios Superiores de Jilotepec, impartió el tema "Importancia de la Cultura Política y Democrática de la Juventud" y para cerrar este primer ciclo del Programa, el Consejero Presidente del IEEM, Norberto Hernández Bautista, acudirá a la Unidad Tecnológica Valle de Toluca.

**PARAÍSO:** El gobierno de "Elliot Ness" Calderón Hinojosa, no entiende que la población trabajadoras está sufriendo una depresión económica, que son miles y miles los que han perdido su empleo, que no hay esperanza para millones de mexicanos que viven con salario mínimo, y así el autodenominado "Presidente del Empleo", se burla de sus gobernados y de paso envía a su chichicuilote secretario del Trabajo, Javier Lozano, a presentar una reforma laboral que más parece el tiro de gracia para los obreros que el salvavidas que urge a ellos.

Las reformas laborales planteadas por el actual secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, carecen de seriedad, representan un retroceso histórico para los derechos de los trabajadores, levantan la ira de los obreros e intentan regresar a los tiempos de la dictadura porfirista, pues sus planteamientos labo-



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>06.04.2009</b>	Sección <b>Estado de México</b>	Página <b>11</b>
----------------------------	------------------------------------	---------------------

rales no tienen fundamento jurídico ni estudios socioeconómicos.

En estos términos se expresaron Jesús Campos Linares y Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), y dirigente del Frente Amplio Progresista (FAP), respectivamente, durante el Foro "Análisis y Debate sobre el Proyecto de Reforma Laboral 2009", llevado a cabo en la Sala de Plenos del organismo laboral.

En síntesis: "el conjunto de los cambios que pretende realizar el proyecto Lozano representa un obvio retroceso histórico para el derecho mexicano y el constitucionalismo social, un retroceso que además se presenta en tiempos de crisis económica que, particularmente, afecta más a los trabajadores; un retroceso que parece provocación, como si el secretario del Trabajo del gobierno federal buscara levantar la ira de ellos, la sociedad debe rechazar a tiempo este intento de regresar a los tiempos de dictadura porfirista", puntualizó Campos Linares.

**INFIERNO:** Y también quiere matar de sed a los millones de habitantes del DF y a los paisanos de la capital mexiquense, porque no da muestras de cómo resolver los daños en el Sistema Cutzamala, y todos esos mexicanos viven sin agua, en una temporada de calor insostenible, con lo que la sed y las enfermedades gastrointestinales están por aparecer y llenar los hospitales.

De ahí que hasta el propio gobernador Enrique Peña Nieto lance un mensaje urgente al gobierno calderonista para ponerse las pilas y reparar, con dinero e ingenio, de una vez por todas el suministro importante del vital líquido.

Es fundamental hacer un compromiso serio por atender el Sistema Cutzamala, cuya capacidad de captación ha venido decreciendo, ya que ahora con la construcción del Macro circuito que ha venido construyendo el gobierno del Estado de México para abastecer de agua potable a 17 municipios del Valle de México, será mayor la demanda para este sistema hidráulico, por lo que se le debe prestarle una mayor atención, ya que no se cuenta con un proyecto claro y específico para restaurarlo y permitir que siga siendo la fuente más importante de abastecimiento de agua potable para el Valle de México.

Así lo advirtió el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, al preguntársele sobre cuál es la alternativa que estaría proponiendo el Estado de México ante la escasez del vital líquido que ya se anuncia para la Zona Metropolitana de la Ciudad de México y del Valle de México. Al respecto, adelantó que ya se está trabajando en común acuerdo con las autoridades federales, con la **Comisión Nacional del Agua** y con el gobierno del Distrito Federal, y que lo que importa es que se tengan proyectos claramente definidos para ese sistema, "aunque pareciera que las prioridades pudieran ser distintas".